

» PRESSE NATIONALE

Politique 

LEMANDAT

COOPÉRATION SINO-IVOIRIENNE / WU JIE, AMBASSADEUR DE CHINE EN CÔTE D'IVOIRE : « AVEC XI JINPING ET ALASSANE OUATTARA, NOS DEUX PAYS AVANCERONT SUR LA VOIE DE LA MODERNISATION »

La Coopération sino-ivoirienne ouvre des perspectives nouvelles orientées vers des axes stratégiques résolument tournés vers la modernisation, conformément aux engagements du 9ème Sommet du Forum sur la Coopération sino-africaine (FOCAC), tenu du 4 au 6 septembre 2024, à Beijing. Wu Jie, l'ambassadeur de Chine en Côte d'Ivoire, a dit sa foi dans le raffermissement de la coopération bilatérale les années à venir, hier, jeudi 20 septembre, à l'ambassade à Cocody-Riviera. « Je suis convaincu que sous l'égide stratégique du Président Xi Jinping et du Président Ouattara, nos deux pays continueront de renforcer la confiance politique mutuelle, d'avancer main dans la main sur la voie de la modernisation, afin de réaliser la vision de développement respective à travers la coopération plus étroite dans tous les domaines », a indiqué le diplomate chinois.

LE PATRIOTE

PRÉSENTATION DU MAGAZINE « LA VIE DES INSTITUTIONS » / GILBERT KONÉ KAFANA : « LE MANQUE D'INFORMATION SUR LA VIE DE LA NATION CRÉE UN FOSSÉ ENTRE LES GOUVERNANTS ET LE PEUPLE »

Gilbert Koné Kafana, haut représentant du Président de la République, poursuit ses actions de valorisation des Institutions de la République. Depuis, hier, jeudi 19 septembre 2024, il a lancé un magazine dénommé « La vie des Institutions ». C'était en présence du Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Robert Beugré Mambé, des présidents d'Institutions, des membres du Gouvernement, de jeunes étudiants et de plusieurs invités qui ont fait nombreux le déplacement l'auditorium de la Primature à Abidjan-Plateau. « Le lancement de ce nouveau magazine vient combler un vide dans le paysage de la presse », s'est félicité le Chef du Gouvernement, Robert Beugré Mambé. « Le manque d'information sur la vie de la nation crée un fossé entre les gouvernants et le peuple », a pour sa part indiqué Gilbert Koné Kafana.

LEMANDAT

RÉVISION DE LA LISTE ÉLECTORALE ÉMILE EBROTTIÉ A INSTALLÉ LES COMMISSIONS DES REPRÉSENTATIONS DIPLOMATIQUES DU CONGO ET DU GABON

Le porte-parole et superviseur à la CEI, Émile Ebrottié, a procédé à l'installation des Commissions électorales des représentations diplomatiques du Congo et du Gabon. Cette mission, débutée, le 14 septembre 2024, s'inscrit dans la matrice d'actions de la Commission électorale indépendante (CEI). Cette mission vise à impliquer tous les Ivoiriens de l'extérieur dans le processus électoral. En effet, comme l'ensemble des superviseurs de l'institution chargée des élections, Émile Ebrottié s'est rendu successivement au Congo (Brazzaville) et au Gabon, pour procéder à l'installation des Commissions électorales des représentations diplomatiques de ces deux pays de l'Afrique centrale.

KOBENAN KOUASSI ADJOUMANI À UNE DÉLÉGATION AMÉRICAINE : « LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA A FAIT DE L'AGRICULTURE UNE PRIORITÉ »

Le Ministre d'État, Ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a tenu une séance de travail, le jeudi 19 septembre 2024, à son cabinet avec une importante délégation de personnalités politiques et d'investisseurs venus de l'État du Delaware, aux États-Unis d'Amérique. Cette délégation composée de huit membres était conduite par Madame Colleen Davis, ministre des Finances de l'État du Delaware. « Le Président Alassane Ouattara a fait de l'agriculture une priorité de son programme de Gouvernement », a souligné le ministre d'État lors de cette rencontre.

AMÉLIORATION DES CONDITIONS DE STOCKAGE DU RIZ : L'ÉGYPTE ACCOMPAGNE LA CÔTE D'IVOIRE

La société d'État égyptienne « The Arab Contractors » accompagne désormais la Côte d'Ivoire dans l'amélioration des conditions de stockage et de conservation du riz produit par les cultivateurs ivoiriens. Cette collaboration s'inscrit dans le cadre du développement de la filière rizicole en Côte d'Ivoire. Dans ce contexte, Kobenan Kouassi Adjoumani, ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, a reçu, le 17 septembre 2024, une importante délégation de ladite entreprise à son cabinet à Abidjan-Plateau. « En vue du renforcement de nos capacités en matière de production rizicole, nous continuons d'élargir notre cadre de collaboration avec des partenaires capables de nous aider à atteindre l'autosuffisance en riz le plus rapidement possible, conformément aux orientations données par le Président de la République, SEM Alassane Ouattara », a-t-il précisé.

BONNE GOUVERNANCE / DÉCLARATION DE PATRIMOINE : 19 RESPONSABLES ASSUJETTIS DEVANT LE PÔLE PÉNAL ÉCONOMIQUE ET FINANCIER

Dans le cadre des actions de sensibilisation et de répression de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG), son président Épiphane Zoro Ballo a annoncé que 19 agents assujettis à la déclaration de patrimoine ont été traduits devant le Pôle pénal économique et financier (PPEF) qui va donner une suite judiciaire au dossier. Il a fait cette déclaration, le jeudi 19 septembre 2024, au siège de son institution à Abidjan-Cocody-Riviera 4, lors du point-presse dont le thème est « Bilan-perspectives 2024-2025 ». Rappelant que le traitement des déclarations de patrimoine constitue une priorité majeure des actions de son institution qui n'entend soustraire aucune catégorie d'agents assujettis, il a noté que parmi ces réfractaires à la déclaration de patrimoine, figurent plusieurs personnalités, dont « un directeur de cabinet de Ministère, un président de conseil d'administration de société d'État et deux maires ».

PRODUCTION DE STATISTIQUES DE HAUTE QUALITÉ : NIALÉ KABA LANCE UN APPEL AUX ACTEURS AFRICAINS

Trouver des solutions pour améliorer la qualité des statistiques. Tel est le message délivré par la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, aux acteurs du système statistique national des pays africains. Elle lançait cet appel au cours du symposium sur les comptes nationaux tenu, le 16 septembre 2024, à Abidjan-Plateau, dans le cadre du second programme statistique panafricain financé par l'Union européenne. Pour la ministre Nialé Kaba, les pays africains devront trouver des solutions adéquates pour renforcer et moderniser la production des statistiques de routine et des enquêtes. Aussi, souligne-t-elle, le renforcement des capacités des unités en charge des comptes nationaux constitue un enjeu majeur.

Le Gouvernement ivoirien, ainsi que ne cesse de l'indiquer le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, est décidé de transformer structurellement l'économie en faisant des industries extractives l'un de ses piliers majeurs. En conséquence, il multiplie les actions comme la réforme du Code minier avec en point de mire le contenu local et les attributions de licences de recherche à des entreprises nationales et internationales. En effet, Amadou Coulibaly, ministre de la Communication et porte-parole du Gouvernement, dans son compte rendu des activités du Conseil, le mercredi 18 septembre 2024, à Abidjan-Plateau, a fait savoir que deux décrets ont été adoptés pour l'attribution de permis de recherche concernant plusieurs types de métaux.

COMPÉTITIVITÉ DU SECTEUR DE L'ARTISANAT : LE MINISTÈRE DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE RENFORCE LES CAPACITÉS DE 300 MÉCANICIENS

La 4e édition de la session de renforcement de capacités des artisans mécaniciens a été lancée, le mardi 17 septembre 2024, à l'auditorium de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire à Abidjan-Plateau. Cette année, ce sont 300 artisans mécaniciens des villes d'Abidjan, Abengourou, Man, Daloa et Bouaké qui bénéficieront du programme. Ils seront ainsi formés sur les nouvelles technologies de la mécanique. A la cérémonie de lancement du programme, le directeur de cabinet adjoint du ministre du Commerce et de l'Industrie, Olivier Daipo, a rappelé l'importance de l'artisanat dans l'économie de la Côte d'Ivoire, à travers sa contribution à hauteur de 14,2% au PIB et une offre d'emploi en moyenne de 30% au niveau national sur la période de 2015 à 2019.

INFRASTRUCTURES ROUTIÈRES : LA CÔTE D'IVOIRE OBTIENT DEUX FINANCEMENTS

La Côte d'Ivoire a reçu de la Banque Islamique de Développement (BID) 119,554 milliards de FCFA, en vue du financement du projet de construction de l'autoroute Bouaké-Darakokaha. Pour ce qui est du projet d'aménagement et de bitumage de la route Petit Nassian-Kafolo-Téhini, l'État a également obtenu de la Banque Ouest-Africaine de Développement (BOAD) un financement partiel de 30 milliards de FCFA. L'annonce a été faite par le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, à l'issue du Conseil des ministres, le mercredi 18 septembre 2024.

AFFAIRES MARITIMES : SEREY DOH EN PHASE AVEC LE SYNDICAT DES MARINS PÊCHEURS DE CÔTE D'IVOIRE

C'est une rencontre fructueuse qui augure d'une bonne collaboration. Le ministre délégué auprès du ministre des Transports en charge des Affaires maritimes, Docteur Célestin Serey Doh, a rencontré, le jeudi 19 septembre 2024, à son cabinet au 10e étage de la Tour D de la cité administrative à Abidjan-Plateau, les responsables du Syndicat des marins pêcheurs de Côte d'Ivoire (Symapeci). Le ministre délégué aux Affaires maritimes a salué le professionnalisme du syndicat qui a accepté de venir à la table de discussion. « Je suis aujourd'hui convaincu que ce syndicat est un syndicat responsable », a-t-il indiqué.

La première Dame, Dominique Ouattara, présidente fondatrice de la Fondation Children of Africa, était au Groupe Scolaire TSF 1 de Bouaké, le jeudi 19 septembre 2024, pour le lancement de la distribution des kits scolaires de la Fondation Children of Africa, pour cette rentrée scolaire 2024-2025. Au total 15 000 kits scolaires seront distribués sur toute l'étendue du territoire, dont 5 000 pour les enfants de Bouaké. « Cette initiative a pour but d'alléger la charge des parents et de permettre aux enfants de passer une année plus studieuse et agréable. Elle vient en appui à la dotation des kits scolaires distribués par le Ministère de l'Éducation nationale », a souligné la première Dame à l'occasion de cette cérémonie.

DEUXIÈME PHASE DES CONCOURS D'ENTRÉE EN 2025 À L'ENA : ANNE OULOTO INSISTE SUR LE FAIT QU'IL N'EST PAS POSSIBLE DE PAYER

Anne Désirée Ouloto, ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, a lancé, le mercredi 18 septembre 2024, les épreuves écrites de l'étape d'admissibilité des concours d'entrée directe 2025, au siège de l'École Nationale d'Administration (ENA) à Abidjan-2 Plateaux. Après la présélection, la deuxième étape des concours d'entrée à ENA est l'admissibilité. Au total, 4 571 candidats participent à ces épreuves écrites, dont 1 183 pour le concours professionnel et 3 388 pour le concours direct. « Soyez de bons citoyens, sachez qu'il n'est pas possible de payer pour entrer à l'ENA ni d'utiliser des voies détournées. J'y veille personnellement », s'est voulue formelle la ministre d'État.

RUMEURS D'IMPOSITION D'ACHAT D'ENVELOPPES TIMBRÉES : LES ÉCLAIRAGES DU MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE

Les informations circulant sur les réseaux sociaux font état de ce que le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation exige des parents d'élèves, l'achat obligatoire des enveloppes timbrées auprès d'un fournisseur spécifique. Dans un communiqué que L'inter a consulté, le Ministère fait des éclairages et rassure les parents. Dans le document, le Ministère souligne que dans le but d'alléger les dépenses des familles, le Gouvernement a pris des mesures pour éliminer les frais exceptionnels imposés aux parents. Lors de la réunion de rentrée qui s'est tenue le 2 septembre 2024, au lycée moderne d'Anyama, la ministre Mariatou Koné a réaffirmé l'interdiction des frais et pratiques non conformes, notamment la demande d'achat d'enveloppes timbrées, de fournitures scolaires supplémentaires, et d'autres coûts tels que des produits de nettoyage.

Sport ↪

FOOTBALL / CLASSEMENT FIFA : LES ÉLÉPHANTS GAGNENT 5 PLACES

La Côte d'Ivoire a fait un bond impressionnant. La Fédération internationale de football association (FIFA) a actualisé, hier, jeudi 19 septembre 2024, son traditionnel classement à l'issue de la trêve internationale tenue du 2 au 10 septembre dernier. 37e au niveau mondial, les Éléphants sont remontés au classement. Les pachydermes ont gagné cinq places en occupant désormais le 33e rang. S'ils ont considérablement progressé au niveau mondial, les pachydermes n'ont cependant pas bougé d'un iota sur le plan africain. Ils conservent leur 4e place.



VU SUR LE NET

Economie ↪

AMÉLIORATION DE LA PERFORMANCE DES PROJETS DE DÉVELOPPEMENT : GRAND-

Un atelier de définition et de validation des modalités de suivi de la performance des projets financés par la Banque mondiale se tient à Grand-Bassam, du mercredi 18 au samedi 21 septembre 2024. Il a pour objectif de définir des méthodes, outils et cadres consensuels en vue de l'atteinte de la performance optimale des projets. Au regard de l'importance des résultats attendus, le directeur de cabinet adjoint du Premier Ministre, Koffi Georges Bolamo, par ailleurs coordonnateur de l'Unité d'Appui à la mise en œuvre des projets prioritaires (UA2P), dans son allocution, a invité les participants à « une franche collaboration afin de faire de cette activité un catalyseur dans l'accélération de la mise en œuvre des projets et programmes de développement financés par la Banque Mondiale ». (Source : CICG)

18E CONFÉRENCE ANNUELLE DE L'ALLIANCE POUR LE CAJOU AFRICAIN (ACA): LA CÔTE D'IVOIRE MAINTIEN SON LEADERSHIP DANS LA TRANSFORMATION

La 18e Conférence annuelle et exposition du cajou, qui se tient à Cotonou, au Bénin, du 17 au 19 septembre 2024, a réunit toutes les parties prenantes de l'industrie mondiale du cajou autour du thème : « Bâtir les Capacités pour une Industrie Africaine Durable du Cajou -faisons-nous un impact ? ». Les participants à ce forum mondial ont passé en revue les politiques et les mécanismes d'actions des Gouvernements africains pour la transformation durable de cette spéculation devenue aujourd'hui essentielle dans leur économie. Le Conseil du Coton et de l'Anacarde, dont la délégation était conduite par M. Franck Anderson Kouassi, conseiller spécial du directeur général de cette Institution, a saisi l'opportunité de cette tribune pour éclairer les participants sur les progrès réalisés par la Côte d'Ivoire, en l'espace de 10 ans, dans l'industrie du cajou. A l'en croire, la Côte d'Ivoire maintient son leadership dans la transformation du cajou.

Société 

SITUATION DE LA FEMME : LA MINISTRE TOURÉ NASSÉNÉBA PRÉSENTE LES AVANCÉES EN CÔTE D'IVOIRE CES 13 DERNIÈRES ANNÉES

Nassénéba Touré, ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, a affirmé, le mardi 17 septembre 2024, à l'émission RTI1 Reçoit, que la situation des femmes a considérablement changé en Côte d'Ivoire ces 13 dernières années. Cette émission, la première du genre sur la télévision nationale après la rentrée gouvernementale, avait pour thème : « Situation de la femme, de la famille et de l'enfant en Côte d'Ivoire de 2011 à 2024 : Quelles avancées ? ». « La vie des femmes a considérablement changé depuis ces 13 dernières années, grâce au Président Alassane Ouattara qui est à leur écoute », s'est voulue formelle Nassénéba Touré, avant d'ajouter qu'aujourd'hui, « 7 800 000 femmes participent au développement de la Côte d'Ivoire, contrairement à 2011 où 4 500 000 femmes vivaient sous le seuil de pauvreté ».

» AGENCE DE PRESSE

Economie 



UN FORUM INDE-CÔTE D'IVOIRE TENU À ABIDJAN POUR LE RENFORCEMENT DES PARTENARIATS ÉCONOMIQUES ET DES INVESTISSEMENTS

Un forum d'affaires Inde-Côte d'Ivoire s'est tenu, mercredi 18 septembre 2024, à Abidjan, sous le thème : « Investir dans les ressources humaines en Afrique », offrant d'importantes opportunités d'investissement bilatéral. Organisé par l'ambassade de l'Inde, cet événement s'inscrit dans le cadre d'une visite d'exploration du marché ivoirien par une délégation de 12 opérateurs économiques indiens, membres de la Confédération des industries indiennes. Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a salué le leadership de l'Inde en matière

d'innovation et de développement économique. Représentant le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Tidiane Coulibaly a mis l'accent sur l'ambition de la Côte d'Ivoire en matière de transformation numérique.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
All Government



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale